

Israel declara "nueva fase" de guerra

14 personas mueren en el Líbano en una segunda explosión de dispositivos

Walkie-talkies y equipos de energía solar explotaron en Beirut y en otras partes del Líbano ayer en una aparente segunda oleada de detonaciones de dispositivos electrónicos un día después de que los bípores utilizados por Hezbollah explotaran. Por lo menos 14 personas murieron y más de 450 resultaron heridas en la segunda oleada, informó el Ministerio de Salud.

Las explosiones -que se cree fueron perpetradas por Israel contra Hezbollah, pero han causado la muerte de civiles- aumentaron los temores de que el conflicto entre ambas partes escale a una guerra total.

"Estamos en el inicio de una nueva fase en la guerra -requiere valentía, determinación y perseverancia-", señaló el ministro de Defensa israelí, Yoav Galland.

Las nuevas explosiones impactaron un país que sigue confundido y molesto luego de las explosiones de bípores del martes, que mataron a por lo menos 12 personas, incluidos dos niños, e hirieron a unas 2.800 más.

La segunda oleada también aumenta las inquietudes sobre las víctimas potencialmente indiscriminadas causadas por los ataques, en los que se produjeron cientos de explosiones donde fuera que el propietario del biper se encontrara, como viviendas, automóviles, tiendas de comestibles y cafeterías, a menudo con familiares o transeúntes cerca de ellos.

Aunque los bípores eran utilizados por miembros de Hezbollah, no había una garantía de quién era la persona que tenía en



Efectivos militares evacuan un local en donde explotaron dispositivos electrónicos.

su poder el dispositivo en el momento de la explosión. Además, la mayoría de las víctimas no eran combatientes de Hezbollah, sino miembros de los extensos operativos civiles del grupo que sirven principalmente a la comunidad chif del Líbano.

Por lo menos dos trabajadores de salud se encontraban entre los que perdieron la vida el martes. Médicos, enfermeros, para-

médicos, trabajadores de organizaciones benéficas, profesores y administradores de oficina trabajan para organizaciones vinculadas con Hezbollah, y una cantidad desconocida de ellos tenían bípores.

Hezbollah -que cuenta con el respaldo de Irán y es la fuerza armada más fuerte del Líbano- lleva intercambiando ataques con las fuerzas militares de Israel casi a

diario desde el 8 de octubre, un día después del mortal atentado de Hamás en el sur de Israel que desencadenó la guerra en la franja de Gaza. Desde entonces, cientos de personas han muerto en ataques perpetrados en el Líbano y decenas en Israel, mientras decenas de miles de personas en cada lado de la frontera han sido desplazadas. Hezbollah dijo que sus ataques son en apoyo a su aliado, Hamás.

Hezbollah anunció tres ataques en partes del norte de Israel el miércoles, y al menos uno de ellos se produjo después de la ronda más reciente de explosiones en el Líbano.

Los dirigentes de Israel emitieron una serie de alertas en las últimas semanas sobre que podrían aumentar sus operaciones contra Hezbollah en el Líbano, señalando que deben suspender el intercambio de ataques para permitir que la gente regrese a sus viviendas cerca de la frontera. Israel empezó a movilizar más soldados a su frontera con Líbano el miércoles como medida de precaución.

Excandidato venezolano dice